

¿Qué quieren? León Trotsky 9 de mayo de 1920

(Versión al castellano de Vicent Blat desde “What Do They Want?”, en León Trotsky, *The Military Writings, Volume 3, The Year 1920*, subtitulada *How the Revolution Armed*, en formato pdf sin numeración; también para las notas. [Trotsky Internet Archive](#) (descargado el 1 de abril de 2024). 9 de mayo de 1920, Smolensk-Briansk, *En camino*, número 112.)

¿Qué quiere la alta burguesía polaca ennoblecida? ¿Por qué, con qué fin, atacan a Ucrania y a Rusia, que les había ofrecido la paz? Todo el mundo sabe que la nobleza polaca es irreflexiva, arrogante y estúpidamente fanfarrona. Pero, sin duda, deben perseguir algún objetivo, ya que han arrastrado al pueblo polaco a un conflicto sangriento y peligroso con nuestra república federativa.

Su primer y principal objetivo es la *tierra*. Los terratenientes polacos poseían grandes extensiones de tierra en Ucrania, Bielorrusia y Lituania. En todas estas regiones, los polacos eran pocos, pero como ricos propietarios desempeñaban un papel importante. En la provincia de Volynia los polacos representaban menos del 10%, en la provincia de Podolia poco más del 2% y en la provincia de Kiev un 1,5%. Sin embargo, la burguesía polaca ennoblecida se esfuerza en apoderarse de estas provincias, cueste lo que cueste, para recuperar así sus ricas propiedades, fábricas y casas.

El campesino polaco está descontento. La república independiente de Polonia no le ha dado nada. Los latifundios siguen, como antes, en manos de la alta burguesía ennoblecida. De ahí que el fermento revolucionario entre las masas campesinas sea cada vez más fuerte. El gobierno de Pilsudski, fiel administrador de los terratenientes, busca una salida a esta situación dirigiendo la atención de los campesinos polacos hacia Ucrania, Bielorrusia y Lituania: “Allí es donde conseguiréis tierras para vosotros”.

Los soldados polacos, los llamados legionarios (es decir, en su mayoría, esos mismos campesinos polacos) habrían querido terminar la guerra lo antes posible, si los oficiales de la alta burguesía ennoblecida no hubieran alentado a los legionarios con la esperanza de ganar tierras y otros beneficios. “Cada legionario recibirá una buena parte de la tierra negra de Ucrania”, es la canción que los agentes de Pilsudski canturrean al oído del engañado soldado polaco.

Por último, hay otra causa, no poco importante, que ha impulsado al gobierno polaco a tomar el camino de la guerra, a saber, su empeño en intimidar, atemorizar y someter al proletariado polaco. Los obreros polacos se ponen cada vez más del lado del poder soviético. Llaman a los campesinos polacos a luchar resueltamente contra sus propios terratenientes y capitalistas, a establecer en Polonia un poder obrero y campesino según el modelo del que tenemos en Rusia y Ucrania. Nuestras victorias sobre Kolchak, Yudénich y Denikin han inspirado a la clase obrera polaca, llenando sus corazones de alegría revolucionaria. De ahí el odio despiadado e hirviente que sienten todos los explotadores y opresores polacos hacia la Rusia obrera y campesina, su afán en hacerle daño, dañarla, golpearla, romperla, humillarla, derrocarla y aplastarla. Este impulso bate como un martillo en los cerebros de la alta burguesía y de los gobernantes polacos. El odio frenético hacia los trabajadores les ha privado de la razón y los ha incitado al espantoso crimen de una guerra de conquista.

Así pues, desde cualquier ángulo que se mire la guerra, su causa es la codicia, la codicia y el ansia de poder de los ricos de Polonia, de los terratenientes, de los capitalistas,

de los explotadores del pueblo trabajador. Son ellos los que han provocado la guerra, y contra ellos hay que asestar nuestro contragolpe.

Los obreros y campesinos ucranianos, bielorrusos, lituanos y rusos deben unirse al Ejército Rojo Obrero y Campesino, reforzar sus filas con voluntarios, apoyarlo con alimentos y todo lo que puedan proporcionarle, para derrotar a la turba de burgueses ladrones que tratan de saquear y esclavizar a nuestras masas trabajadoras.

Edicions Internacionals Sedov

Serie: Trotsky inédito en internet y en castellano

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es